



Los cambios literarios según Bryce Echenique

EE

San Millán de la Cogolla (España)

El autor peruano Alfredo Bryce Echenique afirmó, en el Monasterio riojano de San Millán de la Cogolla, que él, al igual que los demás escritores iberoamericanos, ha retomado "la literatura de sentimientos, pero con humor, sin el lado lacrimógeno".

En el denominado boom literario hispanoamericano saltaban los sentimientos y "los hemos retomado ahora sin darnos cuenta, pero con humor", comentó el escritor en el debate que mantuvo con los asistentes al seminario *El español ante el nuevo milenio*, que se realizó en San Millán de la Cogolla.

Bryce Echenique centró su conferencia en los diccionarios y la realidad peruana, y afirmó que "los diccionarios castellanos no informan apropiadamente sobre nuestro vocabulario usual y nos dejan en ayunas sobre las voces de nuestras distintas lenguas indígenas incorporadas al habla castellana habitual".

El autor peruano pronunció la última conferencia de la segunda jornada del seminario, organizado por el Gobierno regional de La Rioja (norte de España) y la Agencia Efe.

El catedrático de Redacción

Periodística de la Universidad Complutense de Madrid José Luis Martínez Alberto reconoció que los medios de comunicación de masas tienen mayor influencia sobre el uso del lenguaje que el que puedan tener la escuela, las universidades y los libros de texto.

"Este es uno de los motivos —dijo— que nos puede llevar a la conclusión que los profesionales de los medios de comunicación y, en concreto, los periodistas, no pueden plantearse su trabajo, exclusivamente, como una herramienta de usar y tirar".

La conveniencia de aprovechar las nuevas tecnologías para enseñar el español en el extranjero es uno de los datos que destacó el catedrático de Filología Hispánica de la Universidad Autónoma de Barcelona José Manuel Blecua en su conferencia sobre "la actividad educacional del español".

También subrayó que "ningún país es capaz de sostener una red de centros de enseñanza de su idioma en todos los países donde hay demanda", por lo que abogó por aprovechar las nuevas tecnologías, como los medios de comunicación y, sobre todo, Internet, que son "los medios perfectos para enseñar el español en el extranjero".

LA Época 4. Junio 1996 p. B10

Los Cambios literarios según Bryce Echenique [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Cambios literarios según Bryce Echenique [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)